

## Umzug „Gracias a la vida“ Projektbeschreibung



Beginn der Veranstaltung. Gemeinschaftliches Singen "Gracias a la Vida" von Violeta Parra. Vinckeplatz, DO. 2021  
Foto: Benito Barajas

Das Projekt begann als eine Aktion, um die Kunst in Zeiten der Pandemie nicht sterben zu lassen. Virginia Novarin schlug ein Projekt vor, um daran zu erinnern, dass der Tod unvermeidlich ist, dass aber diejenigen von uns, die noch am Leben sind, das Leben feiern und das Beste daraus machen können.

Seit 2019 im Rahmen der Aktivitäten des Vereins „Allá vamos“ bereiten Virginia Novarin, Josué Partida und Marisa Alvarez jedes Jahr ein riesiges Skelett mit dem Motto „Calacas sind wir“ (Schädel sind wir) und dem Manifest „Kunst soll nicht sterben“ vor und laden die NRW-Community ein, zur Musik der Community Music Street Band durch die Straßen Dortmunds und in Begleitung der örtlichen Polizei zum alten Friedhof im Westpark zu laufen.

Der Umzug „Gracias a la vida“, der 2019 mit ein paar Dutzend Teilnehmern beginnt, begrüßt jeden Oktober Hunderte von Teilnehmern und Zuschauern. Es ist eine sehr familienfreundliche Veranstaltung, bei der jeder verkleidet kommen und/oder sich von den Veranstaltern auf dem Vinckeplatz schminken lassen kann, während man sich mit den Rhythmen vertraut macht, die die Street Band mit den Teilnehmern einübt. Die Stimmung ist denjenigen, die den Kölner Karneval kennen, sehr vertraut, ein wunderbarer Zufall und ein kultureller Synkretismus.

Das Thema Leben, Sterben und Feiern geht uns alle an, es ist ein Thema, das in jeder Kultur auf der Welt auf unterschiedliche Weise behandelt wird. Und das können wir heute durch diese Art von Aktionen in unserer sehr internationalen NRW-Gemeinschaft ansprechen und teilen. Es ist eine Gelegenheit, Formen der Existenz und des Umgangs mit wichtigen Themen vorzustellen und auszutauschen.

Im Vorfeld des Umzugs findet ein 5-tägiger Workshop mit Jugendlichen statt, in dem das Riesenskelett gebaut wird, das beim Umzug mitgeführt wird.

Der Umzug findet in diesem Jahr am Freitag, den 13. Oktober statt. Die Veranstaltung soll am Vinckeplatz beginnen und zum alten Friedhof im Westpark laufen.



Kollektion Umzug "Gracias a la Vida", 2021  
Foto: Benito Barajas



Kollektion von Teilnehmern und Atmosphäre